
1 

 

 

 
 
 
 
 
Quinto – 15 luglio 2021 
 
 
 
Interpellanza Ivan Aebischer: 

“Aggregazione comunale” 
 
 
Risposta del Municipio 
 
 
Egregio signor Presidente, 
Gentili signore ed egregi signori Consiglieri, 
 
con la sua interpellanza, il Consigliere comunale Ivan Aebischer risolleva la questione inerente 
all’aggregazione in Alta Leventina.  
 
Il Municipio di Quinto si è sempre detto favorevole all’aggregazione dei Comuni dell’Alta 
Leventina ed aveva dato avvio alla fase di consultazione che era sfociata con la votazione 
consultiva, svoltasi nel 2007, e che aveva dato esito negativo (la popolazione di Bedretto, 
Dalpe e Prato-Leventina si era espressa negativamente). 
Si trattava quindi di una procedura non formale, ma consultiva, senza ripercussioni giuridiche e 
politiche. Se in questa fase tutti i Comuni si fossero espressi favorevolmente, con il Cantone si 
sarebbe dato avvio alla procedura formale d’aggregazione e, probabilmente, oggi avremmo un 
unico Comune anche per l’Alta Leventina. 
 
A seguito del risultato negativo della votazione popolare consultiva, nel 2009 era stato dato 
avvio ad un ulteriore fase d’approfondimento per un’aggregazione tra i soli Comuni di Airolo e 
Quinto (soluzione comunque meno interessante) che però non aveva portato a granché. 
 
A dodici anni di distanza le discussioni tra Airolo, Quinto e il Cantone non sono per nulla 
avanzate. Anzi si direbbe che il clima pro-aggregativo si sia raffreddato.  

 
I motivi sono molteplici. Da un lato entrambi i Comuni ed anche il Cantone, hanno dovuto far 
fronte ad altri progetti, giudicati prioritari, non da ultimo quello della gestione dell’emergenza 
dovuta al Coronavirus. 
Il momento è inoltre particolarmente complicato tenuto conto anche del fatto che le ultime 
elezioni comunali hanno portato a diversi cambiamenti in seno ai vari Municipi. La fase d’avvio 
di una procedura così complessa, che richiede una conoscenza dettagliata dei vari dossier, 
richiede un investimento di tempo non indifferente. 
 
Il Municipio non intende assolutamente abbandonare il progetto, ma solo rimandarlo al 
momento in cui tutti i Municipi dell’Alta Valle si diranno favorevoli e riattivare uno studio del 
genere e il Cantone si muoverà più attivamente in questa direzione.  
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Il Municipio valuterà se e come continuare il dialogo, già aperto in passato, con gli altri Comuni 
su questo tema.  
In ogni caso sarà importante proseguire con il dialogo con gli altri Comuni per affrontare con 
loro alcune tematiche di stretta attualità, come ad esempio la questione della diminuzione degli 
allievi delle scuole comunali e delle medie, alla gestione unica degli Istituti scolastici, alla 
promozione del territorio e altro ancora. 
 

 
Con ossequio 

 
 

      Per il Municipio 
 
    il Sindaco:         il Segretario: 
    Aris Tenconi         Nicola Petrini 

 
  
  
  
 
 


